
ACTA REUNIÓN GRUPO DE CONSUMO ECOESCORIAL? ESCORIOLA? 6 de febrero de 2012

1. Dada la presencia de bastante gente nueva se comienza haciendo una ronda de 

presentaciones. Asisten E (amiga de So), B, Mi y Pi (que se enteraron del grupo por la 

charla del 4 de febrero) y Ra y K, que conocen a gente del grupo. En su turno de 

presentación, K informa de que conoce a productores del El Escorial que querrían 

vendernos productos sin intermediarios (leche, huevos). Le informamos de que 

estamos interesados pero que necesitamos saber exactamente las condiciones de 

alimentación de las gallinas, fármacos que se les suministren etc. K quiere saber 

también si hay posibilidad de hacer un acto de presentación de estos proveedores en 

la Casa de la Juventud y se le dice que es posible. Finalmente quiere saber si 

estaríamos interesados en plantar productos hortofrutícolas en jardines e intercambiar 

productos. Se le informa de que es proyecto que nos interesa pero que ahora mismo 

no tenemos un terreno para poner huerto.

2. Ronda de información de las diferentes comisiones sobre los últimos pedidos:

Legumbres: P mandará un correo electrónico para hacer pedidos al Rincón del Segura 

hasta el 10 de febrero y recuerda la necesidad de hacer pedidos de 5 kilos o de que se 

junte gente que quiera menos cantidad para conseguir pedir sacos de 5 kilos. R plantea 

cómo hacer un pedido de harina para la elaboración del pan marroquí y se acuerda 

que se haga un pedido que pagará la gente que habitualmente pide pan marroquí.

Frutas y verduras: C informa de que la comisión de verduras está haciendo un nuevo 

estudio para ver qué proveedor se ajusta más a nuestras necesidades pero pide que 

nos mantengamos un tiempo con el próximo productor que se decida. La comisión 

mandará una propuesta de un par de proveedores al grupo por correo electrónico 

para que se vote cuál es el que se prefiere. Se acuerda que el próximo pedido, que 

llegará el día 15, se recogerá en casa de A e 19 a 20 horas, para que coincida con la 

recogida de huevos y carne de Biobardales.

Vinos: vamos a hacer un pedido de tempranillo (tinto) y Macabeo (blanco) a Dionisios. 

Las botellas salen a 3,90 € + IVA. Para la facturación se utilizarán los datos de P. El 

pedido se le debe hacer a A por correo electrónico antes del domingo 12 y se pagará 

en efectivo el miércoles 15 cuando se recojan las verduras y demás en su casa.

Productos de origen animal: la comisión propone hacer pedidos mensuales dado que 

los huevos aguantan 28 días. Los pedidos se pueden realizar hasta el viernes 10. R 

comenta también que se van a poder pedir pollos de 3 meses pero que habrá que 

avisar con tiempo a Bernardo, así que mandará un correo electrónico para preguntar 

quién va a querer pollos pequeños. También informa de que Bernardo y su mujer nos 

han propuesto invitarnos a un cocido, lo cual es celebrado por todos. Los productos se 

recogerán y pagarán el miércoles 15 en casa de A. MJ informa de que la carne de cerdo 

tiene un sabor y olor muy diferente a la no ecológica (sin el sabor a medicinas al que 

estamos acostumbrados).



Conservas: N informa de que en la factura ha cargado el 8% de IVA y dice que si al final 

era menos se puede utilizar el dinero que sobre para comprar algún producto de 

consumo para el grupo. La forma de hacer los pagos se decidirá después de la reunión 

cada uno quedando con N como venga mejor. El pedido lo recibirá C el martes 21 y lo 

llevará a la próxima reunión (que será ese mismo día).

Lácteos: Ir informa de que en el último pedido ha vuelto a haber errores aunque SF 

indica que al hablar con Suerte Ampanera ellos lo aceptan y no ponen problemas para 

que se pague sólo lo que se recibe. También informa de que han cambiado los precios 

y que se mandarán los nuevos precios por correo electrónico. El siguiente pedido se 

recibirá el 2 de marzo. MJ pide que se pregunte si se pueden retornar los botes a 

Suerte Ampanera y C pide que se les solicite que peguen las etiquetas con un producto 

menos fuerte. Ir consultará ambas cosas. Lu y SF dicen que ellos necesitan botes así 

que en cualquier caso, si los de Suerte Ampanera no los recogen se les podrán dar a 

ellos.

Almendras: Ir informa de que en la Granja Dulcinea han probado a hacer almendras 

garrapiñadas, fritas y tostadas y saca unas muestras. A todos nos parecen excelentes. 

Ir mandará correo electrónico para que se le hagan pedidos.

Miel: Lu y So informan de que el apicultor que nos estaba suministrando miel se ha 

quedado ya sin ella y Lu dice que él va a hacer un pedido a otro apicultor de Zarzalejo: 

Enrique Pastor, que cuenta con el sello ecológico y vende la miel a 7 € el kilo. Mandará 

un correo para ver si alguien más quiere hacer pedido hasta el día 12 y traerá una 

muestra a otra reunión por si alguien la quiere probar antes de hacer pedido.

Naranjas: R informa de que una empresa familiar valenciana ofreció enviar 10 kilos de 

naranjas para que las probáramos. Para hacer pedidos hace falta un gran volumen, se 

acuerda que se pidan las de prueba. C dice que él va a volver a ir a Valencia y puede 

volver a traer naranjas de las del último pedido, mandará correo electrónico para que 

se le hagan los pedidos. M dice que Eustaquio tiene unas naranjas muy buenas y que 

puede traer en 15 días, que las suyas están bien hasta marzo.

3. Pasamos a hacer una evaluación del acto del día 4. MJ dice que salió muy bien a pesar 

de las dudas iniciales del grupo de consumo, y que durante el aperitivo la gente hizo 

muchos contactos. Ir informa de que asistieron unas 70 personas, que se recaudaron 

109 € y 3 contactos nuevos para Casa Abierta, y que unas 20 personas han visitado la 

página de N-1. So informa de que la web de Entorno Escorial recibió más de 300 visitas 

antes del acto. C propone hacer otro evento para hablar y materializar la relación 

entre los diferentes grupos de consumo de la zona que propuso Ecogala. SC informa de 

que ha mandado la lista de correos de los diferentes grupos de consumo. Asimismo 

dice que tiene interés en que hagamos pedidos de café y otros productos de Comercio 

Justo. Ir dice que, al igual que pasa con el sello ecológico, ella tiene dudas sobre el 

distintivo de comercio justo y pide que como grupo pensemos si nos interesa la 

relación con otros grupos (ella se manifiesta a favor). Lu dice que CA lo hizo muy bien 



(todos estamos de acuerdo) y también que hubo mucha gente dispuesta a comprar 

productos ecológicos, cuestión que debemos tener en cuenta de cara al próximo 

evento. Sobre el distintivo de Comercio Justo dice que sí que hay empresas o 

entidades fiables, como Intermón. C propone que creemos una comisión que se 

encargue del contacto con otros grupos y una comisión de pedidos de comercio Justo 

a Intermón. También dice que piensa que la venta de libros no funcionó bien en esta 

ocasión. MJ comenta el éxito del cartel (aunque CA indica que quizá llevaba demasiada 

tinta para ser ecológico). Is pide que si se hacen las nuevas comisiones porpuestas se 

implique la gente nueva para no seguir acumulando trabajo las mismas personas. La y 

B se apuntan a la comisión de Intermón. B además se pone a disposición de las 

comisiones que necesiten refuerzo y ofrece su casa para la entrega de productos.

4. Comentamos algunos asuntos de logística entre los que destaca que seguimos sin 

tener cuidado de no mandar correos electrónicos personales a la dirección común de 

ecoescorial. R pide que se tenga cuidado con eso a raíz del último pedido de productos 

de origen animal.

5. Se plantea la posibilidad de recaudar otra vez fondos para Casa Abierta con la venta de 

libros y la casita para donaciones en la próxima charla de Carlos Taibo del día 11. Se 

acuerda que se manden correos a cada organización (15M, Entorno Escorial…) para 

preguntar si alguien se opone y que se comunicarán las decisiones por correo 

electrónico.

6. Quedamos para la siguiente reunión el martes 21, a las 19 horas, en la Casa de la 

Juventud.


